

Director y Administrador  
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111  
Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales  
y defensor particularmente de la causa católica

OFICINA:  
Imprenta CARTIN

150v. al S. del Colegio de Srita.

Subscripción mensual: ₡ 1,00

Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 1931

Núm 3728

## Una bellísima bandera Nacional para la gran Basílica de México

A principio de este año las damas de la Acción Social Católica de México, debidamente autorizadas por el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Pascual Díaz y por el Comité de los grandes festejos del cuarto centenario de la aparición de la Santísima Virgen de Guadalupe, enviaron a la Curia Metropolitana una atenta nota pidiendo por conducto de alguna entidad de Señoras Católicas de esta capital una bandera nacional, cuyo diseño fue trazado en una circular que el Excmo. Sr. Díaz envió a sus Hermanos de la América Latina y que dice en parte: «Uno de los días del suntuosísimo Novenario que precederá al 12 de Diciembre corresponderá a todas las Repúblicas hermanas, y para que esta solemnidad revista caracteres extraordinarios y deje perpetua memoria del amor de los católicos Latino Americanos a la Virgen Inmaculada, se ha creído muy digno de hacer, — como por la presente la hago a V. S. Ilma. y Revma. en nombre del Episcopado, del Clero, y del Pueblo Mexicano, — una respetuosa petición a cada una de esas Repúblicas por medio de los Ilmos. Sres. Arzobispos de sus respectivas capitales, para que ofrezcan a la Santísima Virgen de Guadalupe las banderas de sus correspondientes países, las que que-

darán colocadas permanentemente en lugar distinguido de su Basílica del Tepeyac como testimonio de la devoción y vasallaje de cada República Latino Americana a su Celestial Patrona.

Si este obsequio pudiera traer la sanción oficial del Gobierno de Costa Rica, tanto mejor, pero si no es posible tenerla, bastaría que viniera con la aprobación del Episcopado para que la Bandera Nacional representara al Pueblo Católico de esa Nación.

Me permito añadir que por razón de aniformidad se desea que todas las banderas sean de seda y midan dos metros de largo por un metro treinta centímetros de ancho, con el Escudo Nacional bordado a mano.»

Ahora bien, tal petición encontró la mejor acogida de parte del Excmo. Sr. Arzobispo de San José y la confección de la bandera fue encomendada a los cuidados de la «Liga de Acción Social Católica de Señoras y Señoritas Costarricenses.» Quiso esta importante entidad, a su vez, dado lo delicado del trabajo, dejarle de una vez por todas a los cuidados de las Monjitas Salesianas de Mata Redonda, cuyo arte en bordados se ha puesto tan de manifiesto entre nosotros. Ahora, después de dos meses de labor, el trabajo está listo, y conforme

lo pide el Excmo. Arzobispo de México.

Como la bandera con su bellissimo escudo merece, por su refinado arte, que todo el mundo la aprecie, hacemos nosotros una excitativa respetuosa al Sr. Capellán de la Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas, Costarricenses, que es el Presbítero don Rosendo Valenciano, para que esa filigrana de seda sea exhibida en una de las vitrinas de alguna de las casas comerciales de la Avenida Central, por ejemplo, en la Librería Lehmann.

Felicitemos a las Rvdas. Madres Salesianas y a la Liga de Señoras y Señoritas Católicas, por este acierto.

### La Conferencia de esta noche

Hoy, a las 7.30, en la sala de espectáculos del Seminario, el bien conocido historiador nacional don Eladio Prado dictará a la Congregación Mariana de Caballeros y a todos los católicos que quieran asistir, una muy interesante conferencia.

El nombre sólo de don Eladio Prado basta para asegurar el buen éxito de la disertación y no dudamos que los Caballeros Marianos y demás católicos que asistan saldrán muy bien impresionados de la conferencia.

Suscríbase a este  
bisemanal,  
y anúnciese



El R. P. Wollgarten, C. M., gran colaborador de Mons. Blessing en el Ministerio Sacerdotal, rodeado de un grupo de negritos, estudiantes de la floreciente escuela católica de Limón.

«... Tanto ha podido y sabido hacer la Iglesia, porque su misión educativa se extiende aun a los no fieles, por ser todos los hombres llamados a entrar en el Reino de Dios y a conseguir la eterna salvación. Como en nuestros días, en sus Misiones esparce a millares las escuelas en todas las regiones y países aún no cristianos, desde las regiones del Ganges hasta el río Amarillo y las grandes islas de archipiélagos del Océano, desde el Continente negro hasta la Tierra del fuego y la helada Alaska: así en todos los tiempos la Iglesia con sus Misioneros ha educado en la vida cristiana y en la civilización a las diversas gentes que ahora forman las naciones cristianas del mundo civilizado.»

(Enciclica: «De la Cristiana Educación de la Juventud».)

### La Comunicación Telefónica con Puntarenas

Permanecerá interrumpida hasta tanto el Ferrocarril logre localizar los daños sufridos hace varios días en su cable subterráneo que contiene nuestra línea para el servicio con ese puerto, lo que se ha dificultado debido a los recientes derrumbes en la vía.

Esa empresa trabaja con toda actividad para reparar dichas averías, y por tal eventualidad, ajena a nuestra intervención, rogamos a los abonados de teléfonos excusar esta suspensión que es motivado por fuerza mayor.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Noviembre 4 de 1931.

## GRAN TURNO FERIA

En el Distrito de Mercedes de Heredia el Domingo  
22 de Noviembre de 1931.

Venimos de nuevo a tocar la generosidad de nuestro pueblo, siempre dispuesto al cumplimiento del deber. Emprendimos llenos de entusiasmo una obra costosa: La construcción de nuestro templo para mayor hora de Dios y solidificación de la fe religiosa de nuestros hijos. Terminamos nuestra obra, dimos feliz término a nuestro propósito, pero nos ha quedado pendiente una deuda que es preciso cubrir.

En esta hora hacemos un llamamiento a todas las personas de buena voluntad, para que vengan en auxilio nuestro. Nos dirigimos a todos aquellos que tengan

un sentimiento de Fe y de Amor Cristiano excitándolos hasta el último grado de sacrificio para que cooperen con nosotros a pagar la deuda pendiente. Con este fin hemos organizado este Turno-Feria; invitamos muy cordialmente a nuestros amigos de los distritos y cantones para que nos honren con su presencia en este día. Enviarnos vuestra contribución por modesta que sea, que con ello obtendréis la satisfacción de vuestra conciencia y las bendiciones del Cielo que ahora más que nunca necesitamos.

LA JUNTA EDIFICADORA



Iglesia de Mercedes de Heredia

# Naturaleza de los niños

La inocencia es el aroma, el exquisito incienso que llega hasta las gradas del trono de Dios, por las cuales se alivian las miserias de la vida y bajan los bienes a la tierra.

Los niños mienten por interés o por miedo y usan de ingeniosas astucias para salir bien.

Son prácticos en el cariño y todo lo consiguen porque saben agradar. En esas almas angelicales no existe odio ni rencor para nadie, pero muestran la natural timidez, miedo, horror.

Para ellos sólo existe la mañana de la vida con todos sus naturales encantos y los vemos impasibles, sonrientes, ante el peligro que no comprenden.

La inocencia de los niños es la escala puesta entre la tierra y el cielo; sólo ellos y los santos son los dignos de subir por ella.

En momentos de desesperación si se diera una mirada en torno de los niños, sería bálsamo que curaría instantáneamente los fieros combates que asaltan a la humanidad.

¿Un niño? Un ángel en la tierra. La gloria del hogar; el consuelo de sus padres. ¿Quién sería tan sabio que pudiera valorar la inocencia?

La inocencia nos enternece. Cada niño es un pedazo: Joven lezoso del día de mañana.

«El conjunto de los niños, es la frase misteriosa, prodigiosa, que habrá de pronunciarse en el día futuro.»

Son caprichosillos, antojadizos, volubles como la mariposa, saltan de alegría; todo lo quieren para sí y son interesados para su propio bien.

En la casa en la cual se oye la risa franca de los niños goza de felicidad y no la habrá en donde sólo hay silencio.

En esos pequeños reyes del hogar se encontrará amor, ingenuidad, pureza, candorosa, viveza, gracejadas, nunca maldad.

Sos amigos sinceros de la justicia y gozan de la compañía de sus amiguitos, cuando se les hace bien, y si se quiere ver la satisfacción íntima del amor, se verá en ellos.

La belleza moral de sus almas sensibles, dulces, se forma en el regazo maternal y no hay peor enemigo para ellos que las madres descuidadas e ignorantes. Los criminales natos se deben a la mala educación recibida en el hogar.

Nada tan simpático como el trato constante con ellos, trae consigo el desarrollo de la generosidad.

El alma de ellos se abre sin resistencia y con candorosa avidez a la verdad y su corazón conserva inalterable la sensibilidad y ternura.

Corromper a los niños, es la obra más nefanda y abominable que pueda conocerse; sólo en la Rusia soviética se ve por todas partes cuando los niños son tratados peor que las bestias.

Corromper el corazón de los niños, es el crimen más terrible de asesinar a la Patria, porque se desquicia el orden social, se corrompen las costumbres, el daño causado a las familias clamaría venganza inmediata al cielo.

Un niño muerto! Un precioso capullo marchito, ya sin vida, sin olor, color, mustio; la triste soledad un mundo de ilusiones y de bellas esperanzas desvanecidas, destrozadas.

La muerte del hijo lo siente, más que todo, su madre, que en él cifraba todo su porvenir, su anhelada felicidad, la vida de su corazón.

Una madre que había perdido a un hijito, exclamaba llena de dolor: «Todo lo que había en el mundo para mí de más grato, de más grande, lo he perdido: no quiero nada con el mundo, tengo mi corazón destrozado»

Alberto Quesada L.

Heredia, 1.º de Nov. de 1931.

## Lectura Recreativa

Tenemos un variadísimo surtido de

NOVELAS ESCOGIDAS

de los más notables escritores españoles y extranjeros, que guardan siempre un respeto absoluto a la moral y a las buenas costumbres, de modo que pueden ponerse sin escrúpulos también en manos de la juventud.

PRECIOS ECONOMICOS

LIBRERIA LEHMANN  
(SAUTER & Co.)

FILOSOFIA

## La existencia de Dios

Para Correo Nacional

Desde toda eternidad existe, y por toda la eternidad existirá siempre Dios: «El que es». Dios es en sí infinito, todopoderoso, absolutamente perfecto, todo sabiduría y todo amor, Perfecto en sí mismo, goza de eterna e infinita felicidad y gloria, que ninguna otra cosa puede acrecentar ni disminuir. Por su libre voluntad y movida de su bondad infinita quiso desde toda la eternidad crear en el tiempo las cosas que componen el universo, con el fin de manifestar en ellas su gloria, y hacerlas partícipes de la perfección.

Dios es pues, el soberano autor de todas las cosas, que rige los destinos del mundo. Su existencia puede probarse por medio de razonamientos lógicos, físicos, metafísicos, históricos y morales.

**Razonamientos lógicos.** nos los suministra Descartes, eminente filósofo francés, fundador de la filosofía racionalista; quien dudando primero de todo, estableció el incontrovertible principio de: "yo dudo; luego pienso; pienso; luego existo". Siguiendo el orden lógico de las ideas, pudo luego decir: "El hombre existe; luego hay algo que existe en el mundo; puesto que hay algo que existe en el mundo, este algo, o debe existir por sí sólo, o debe haber recibido de otro la existencia; si existe por sí mismo, es un ser potente, superior y necesario, pues que ha tenido poder bastante para darse y conservar una existencia independientemente de ningún otro ser, y en este caso, este ser, es Dios; pero si el ser existente ha recibido el ser de otro, y este segundo, de un tercero, y así sucesivamente el que no ha recibido la existencia de nadie, y que es el origen de los demás, debe ser necesariamente "Dios". De aquí se deduce que hay un Ser que existe sólo por sí mismo desde la eternidad, que es el principio y origen de todos los demás seres y que es esencialmente infinito en su duración,

en su inmensidad y en su poder.

**Razonamientos físicos.** podemos hallarlos en el orden admirable que nos ofrece el espectáculo del universo, la perfecta armonía del mundo, sujeto a leyes sobre las cuales no tiene predominio ningún ser humano, y que, no existirían si fuese obra de eso que vagamente se llama el "acaso".

Estas leyes, son el testimonio más evidente de la existencia de un Sér Supremo que ha creado y ordenado todas las cosas.

**Razonamientos metafísicos.** Son aquellos que se apoyan en las creencias más recónditas del alma, donde todo hombre guarda la idea de la primera causa como una ley natural grabada en su corazón que la inteligencia acaricia a medida que se desarrolla, pasando de simple instinto a idea clara y verdadera, y concluyendo en firme convicción.

**Razonamientos históricos.** Nos los facilita la opinión unánime y espontánea de todos los hombres, de todos los pueblos y todos los siglos en reconocer un Ser Supremo que ha encarnado en nuestra alma un sentimiento de veneración y de reconocimiento de que todo lo hemos recibido de su mano.

**Razonamientos morales.** Son los que se fundan principalmente en aquel sentimiento innato que brota en el corazón de todos, dándonos conciencia de lo bueno y de lo malo, de lo justo y de lo injusto, el cual como consecuencia, le impulsa a temer el castigo de un Juez Supremo, que ve y aquilata las acciones de los hombres.

José Angel Lagos U.

Noviembre de 1931.

Anúnciese en

Correo Nacional

¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su Lucha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la **PREPARACION DE WAMPOLE** se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arceniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

## IGLESIA METROPOLITANA

El Martes 10 de Noviembre, se celebrará a las 6 a. m. una misa de Requiem por los hermanos fallecidos de la Cofradía del Santísimo Sacramento.



## Felicitación

Con motivo de celebrar mañana el día de su santo el Presbítero don Teodoro Gebrande, nos complacemos en presentarle una cordial felicitación junto con nuestros respetos.

La Congregación Mariana de Caballeros, cuyo digno director es, prepara para celebrarle una sencilla pero bonita fiesta en la que el mejor número es—como siempre—el homenaje de acatamiento y el honor, respeto y cariño que cada uno de los Caballeros sabe externarle en ese día.

## Rafael Meza- Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas a

de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Cerveza  
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda  
mesa por su  
Pureza y Sabor

# Juan Zorrilla de San Martín

El día 4 de Noviembre corriente, por la noche, dejó de existir a los 74 años de edad, este ilustre hombre de letras. Poeta, Pensador, Tribuno, Maestro, Político de nota, conoció el exilio. Son sus obras más notables: Poema épico «Ytuzaingó», poema lírico «Tabaré», la «Leyenda Patria», «Epopéya de Artigas», «Sermón de Paz», «Notas de un Himno», «Resonancias del Camino», «Huerto Cerrado» y otras muchas composiciones poéticas, unas recopiladas, otras dispersas, y libros de historia, novelas, derecho. Orador sumamente inspirado—siendo de baja estatura, se recreaba altamente con la levantada actitud de sus brazos—en sus inspiradas oraciones o recitaciones.

Una vez estuve en Montevideo, frente a su residencia, anhelaba conocer al maestro; no tenía motivo definido para presentarme y resistí el deseo; más tarde lo conocí en la Dársena de Buenos Aires, cuando una inmensa muchedumbre fué a recibirlo, en 1910, con motivo del Centenario argentino de la revolución de Mayo; en esa ocasión le oí recitar la «Leyenda Patria» tras un elocuente discurso. Era muy patriota y gran católico. Educado en Santa Fé, de Argentina; en Montevideo, y también en Chile por los Jesuitas, allí vino a su alma el poema «Tabaré», que como ópera luego, de don Miguel Bretón de los Herberos, se estrenó en Buenos Aires en 1912. El año 79, con motivo de la erección de un monumento a los 33 orientales en el Paso de

la Florida, llamaron a un concurso poético. Se presentó a instancias de algunas personas. Tras una semana de precipitada labor, terminó su Leyenda, que no obtuvo premio. El triunfador le rogó que lo recitara, todos los favorecidos en el certamen lo condecoraron el pecho con sus medallas. Diplomático de su país en París y Madrid. Profesor de Derecho Internacional. Poeta con el ritmo de la lira de Gustavo Becquer. Cultor de la forma, decía: «No olvidemos, que verso es aquello tan hermoso del Maestro Cervantes:

«En un lugar de la Mancha, cuyo nombre no quiero acordarme...» «Trato de alcanzar en mis obras aquella aspiración que los antiguos llamaban: la fuerza soberbia de la forma».

Montevideo, la República Oriental, (la Patria Chica y también la Grande) glorificaron a su predilecto poeta, cantor nacional y de América, en el año 1925, haciendo distribuir con tal ocasión un medallón de Zorrilla de San Martín. Actitud bella, la de los pueblos que hacen el jubileo en vida de sus inmortales. El Parnaso americano está de luto. El poeta ingenuo, cristalino, cristiano, musical, ha muerto. Tiene su bronce o su mármol, el pedestal de nuestra raza, bronce o mármol con inscripción de oro y pedrería: «TABARÉ».

M. L. Garay

## Regresa el violinista costarricense Héctor Reyes Calderón.

Dentro de pocos días ingresará al país, procedente de New York, el violinista costarricense Héctor Reyes Calderón.

El artista Reyes hace varios años marchó de Costa Rica para México, allá en el Conservatorio Nacional de Música continuó sus estudios y llegó a ocupar un lugar prominente entre sus coadiscípulos. Así también en los Concursos que dió en la República

azteca, obtuvo resonantes triunfos.

Luego pasó a New York, donde permaneció varios años siendo solista de magníficas orquestas.

Conocimos al joven violinista al iniciarse en la senda del arte y se revelaban ya sus dotes de artista privilegiado.

Pronto, pues estará entre nosotros tan distinguido violinista quien dará sus hermosos Concursos.

Desde ahora le auguramos mucho éxito, a la vez que le damos nuestro caluroso saludo de bienvenida.

## Notas breves de Cartago

Un religioso que se asienta de Cartago

El viernes de la semana recién pasada partió para España el virtuoso sacerdote Fray Jaime de Lacot de la orden de Capuchinos. Va obedeciendo un llamado del Provincial en Barcelona que ha dispuesto que el Padre Jaime se haga cargo de varias asignaturas en el colegio de Leucos de Nuestra Señora del Buen Consejo. Su ingreso a España lo hará entrando por Francia desembarcando en Burdeux. Fray Jaime posee una vastísima inteligencia y un talento poco común; es Doctor en Ciencias y Letras y perfectamente habla ocho Lenguas entre ellas dos orientales. Ha viajado mucho por América, Asia y Oceanía, lugares todos en los cuales ha ido predicando con el ejemplo y la palabra.

En la Orden Franciscana ha ocupado puestos distinguidos sin que jamás le hubieran servido para cambiar el género de vida humilde y sencilla que en todo momento ha llevado como firme coraza como buen hijo de San Francisco que es.

Deseamos para el Padre Jaime una travesía muy feliz y que su nueva ocupación sirva para conquistar nuevas almas para el cielo.

### Exámenes de sexto grado

Se han venido practicando las pruebas finales en los sextos grados de conformidad con el plan que ha enviado la Inspección de Escuelas a los Directores donde haya tal grado. Los de esta ciudad se verificarán en la forma siguiente: 4 de noviembre 6º grado A de Varones J. Jiménez cuyo maestro es don Vicente Bianchini. 16 de noviembre 6º grado A de Niñas J. Jiménez, maestra doña Odilia Solano de Robles. 18 de noviembre 6º grado B de Varones J. Jiménez, maestra doña Elena Escalante de Peralta. 20 de noviembre 6º grado B de Niñas J. Jiménez, maestra la señorita Hortencia Quesada. 23 de noviembre 6º grado C de Varones J. Jiménez, maestro don Agustín Fumero.

# Palabra Divina

## Domingo XXIV después de Pentecostés

«En aquel tiempo propuso Jesús al pueblo otra parábola diciendo: El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino cierto enemigo suyo, y sembró zizaña en medio del trigo y se fué. Estando ya el trigo de hierba, y apuntando la espiga, descubrióse asimismo la zizaña. Entonces los criados del padre de familias acudieron a él y le dijeron: Señor, ¿no sembraste buena simiente en tu campo? Pues ¿cómo tiene zizaña?» Respondióles: «Algún enemigo mío la habrá sembrado». Replicaron los criados: «¿Quieres que vayamos a cogerla?» A lo que respondió: «No, porque no suceda que arrancando la zizaña, arranquéis juntamente con ella el trigo. Dejad crecer uno y otro hasta la siega que al tiempo de la siega yo diré a los segadores: Coged primero la zizaña y haced gavillas de ella para el fuego, y meted después el trigo en mi granero.»

### REFLEXION

En toda parábola hay dos elementos principales: la imagen parabólica, que desarrollada en forma dramática, sirve como punto de comparación para aclarar una verdad de orden superior; y esta verdad, de orden espiritual y moral, que toma cuerpo y vida en la imagen parabólica. El Evangelio de la presente dominica contiene el primer elemento, la imagen solamente de la parábola de la zizaña. Hay que completar la imagen declarando la idea por ella significada; declaración que, en este caso, no puede ser más auténtica, pues el mismo divino Maestro se dignó explicarla.

## In Memoriam

En el Xº aniversario de la muerte de doña Rafaela Ramírez v. de Salazar.

### A mi Madre

Madre, mi madre querida  
¿cómo té habré de olvidar?  
¡Si tú me diste la vida,...  
Si tú me supiste amar!

Tu espíritu sea inmortal,  
allá en la eterna gloria  
goces de paz celestial  
como vives en mi memoria.

Hoy que en la tumba fría  
yaces madre adorada,  
dad consuelo al alma mía  
que vive siempre agitada.

Cuando en luz misteriosa,  
noche alba, bañe tu alcazar,  
iré triste y amorosa  
por tí madre mía a rezar.

Verteré llena de ardor  
aunque de pena sucumba,  
una lágrima de amor  
sobre tu triste tumba.

Anita Salazar R.

San José, Noviembre 8 1931.

### Fiesta del 10 de Noviembre

Próxima está la solemnidad escolar del 10 de noviembre en memoria del esclarecido Patricio don Jesús Jiménez por haber declarado el Congreso de aquella época en esta fecha a su iniciativa que la enseñanza en Costa Rica fuera obligatoria, gratuita y costeadada por el Estado. Las Escuelas de esta ciudad para conmemorar tal acontecimiento cada año hace festejos especiales y los de este año revestirán toda solemnidad. En este día se dará a conocer el resultado del concurso que abrió la Inspección Provincial de Escuelas sobre este mismo punto de la declaratoria de la enseñanza libre en Costa Rica. De todo esto daremos detallada cuenta a nuestros lectores.

### El Licenciado don José Miguel Vargas Solís

Dimos cuenta en días pasados que el Partido Republicano en esta Provincia había tenido el buen acierto de designar para el primer puesto en la papeleta de Diputados en los próximos comicios electorales al distinguido caballero y buen católico don Carlos Salazar Oreamuno.

A esta noticia debemos agradecer esta otra buena nueva que habrá de agrandar a todos los que llevamos en el corazón una chispa de fe cristiana que alumbra en todo momento el sendero de nuestra existencia; para el segundo puesto de la misma papeleta ha sido nombrado por el Partido Republicano el honorable caballero Lic. don José Miguel Vargas Solís, actualmente residente en la ciudad de Turrialba. El Sr. Vargas Solís es bien conocido en esta ciudad de Cartago y especialmente en la zona de Turrialba donde vive desde hace varios años, teniendo grandes entronques de amistad y de afecto. Es esencialmente católico de buena sepa, y sus prácticas en toda su vida ha sido las de un fiel cumplimiento de los supremos mandatos de la Iglesia de Cristo.

En el Sr. Vargas Solís tendrá el catolicismo un representante nato en el Congreso, así como el Sr. Salazar Oreamuno.

Necesario es que los pueblos se fijen también quienes son los que como Diputados van al Con-

... a la cuarta página

**JAMON**  
CRUDO  
COCINADO  
CURADO  
CONSERVADO  
Siempre fresco

**QUESO**  
PATAGRAS  
GAMEMBERTH  
GRUYERE  
encontrará en  
"El Águila de Oro"  
PUJOL HNOS.  
TELÉFONO Nº 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales.. Oficina constantemente atendida en Heredia. Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día,

## Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



Reproducción solicitada

# De Upala

En el diario «La Tribuna» y en su edición del 5 de Setiembre de este año, aparece una publicación con el mote de Ingtesaron ayer a la Cárcel de Alajuela los presuntos asesinos del guarda Vega Flores. Y a renglón seguido dice: El decomiso de un rifle Sfringfield, fué el origen de ese asesinato.

Nada más falso y criminal como este informe, pues el objeto de este con el cual han sorprendido la seriedad de un diario como «La Tribuna» ha sido únicamente el criminal empeño que han tenido en pretenderme hacerme aparecer como autor intelectual de ese crimen, y aun cuando no aparece firma responsable en esa publicación y «La Tribuna» no observa el nombre del que la llevó, en cambio todo el mundo sabe ya quienes son en Upala los protagonistas de esa cobarde como criminal calumnia, que aunque parezca extraña e increíble de que la primera autoridad que es la llamada a garantizar de manera equitativa el fiel cumplimiento de la ley, sea la que cometa uno de los peores y más graves crímenes.

Ya es del dominio público los procedimientos incorrectos, atentatorios, de las autoridades de Upala, pues existen tanto en las Cortes de Justicia como en el Ministerio respectivo, documentos en que este pueblo hace constar de manera irrefutable, y solo se espera que como un acto de verdadera justicia, venga una autoridad imparcial a levantar una información, a fin de que todos sean oídos y que la justicia dicte su fallo.

También la prensa del país, ha publicado todo de manera clara.

Ahora pues, vamos a recorrer un tanto el telón para que aparezca en el fondo oscuro y tenebroso,

las figuras ridículas y macabras de los sujetos a quienes hacemos mención; y vamos a referirnos al primero, por ser el más responsable, desde luego que aparece como medianamente instruido y que por lo tanto, debiera de ser de procederes sanos y correctos; pero que en cambio, es un malvado en la extensión de la palabra.

Es el anciano alcalde Jacinto Mora, que agobiado, no tanto por el peso de los años, como por el de sus maldades, quien tiene contra su persona, varios procesos en el Juzgado de Alajuela; entre ellos uno por hechos inmorales en su persona según se me informó, con lo cual está completamente inhábil para autoridad; y que por su ancianidad y su conveniencia personal, debiera de ser una verdadera prenda de garantía para el fiel cumplimiento de la ley; es en cambio un antro de maldades criminales que sin escrúpulo se arrastra por el cieno inmundado y putrefacto de la calumnia criminal, sin importarle para nada el decoro y la decencia que toda persona cuando es hourada está en el deber de acatar y respetar, máxime si se trata de una autoridad de tal magnitud como la suya, que en todos conceptos, debiera, después de cumplir con el sagrado deber de la justicia, ser el orgullo y honra del pueblo que representa; y no ser, como lo es, una vergüenza y una afrenta para el Estado.

Ahora, tratándose del famoso bandolero Tino Castro, prototipo de Pedrón Altamirano, empedernido rufián desvergonzado que toda la prensa del país en distintas ocasiones, ha publicado sus crímenes exhibiéndolo como tal, ¿qué responsabilidad puede tener ante la ley y la sociedad un sujeto de esta cla-

se tan degenerado y vulgar, cuando lo único que ha aprendido con maestría, es el esgrimir el puñal y fraguar planes criminales tan siniestros, tenebrosos como su conciencia misma?

Confiamos en que el señor Ministro de Gobernación, con su espíritu justiciero de persona honorable, esté en la mejor disposición de hacer justicia al pueblo de Upala, que como una medida de salvación, la pide y espera le sea concedida sin pérdida de tiempo.

ESTANISLAO GARCIA R.

Upala, 3 de Octubre de 1931.

(Del Diario de Costa Rica)

## De Cartago

Viene de la 2 página

greso para el día de mañana no nos dolamos de la indiferencia conque hemos visto tan importante cuestión.

Si los demás partidos, el rcardismo y el castrismo hicieran su designación de los primeros puestos con elementos de iguales sentimientos religiosos, muy satisfechos nos encontraríamos los costarricenses que en su inmensa mayoría somos católicos practicantes.

Avenida González Viquez

La calle del comercio que ha dado en llamarse así porque es en la que están situados los principales establecimientos de géneros y abarrotes de la ciudad, se

llamará en adelante AVENIDA GONZALEZ VIQUEZ; así lo dispuso en la sesión última la Honorable Corporación Municipal, siendo acogida la idea no por unanimidad sino por mayoría.

Acerca de este nombre hemos oído varias interpretaciones, pero aquí no nos concretamos más que a dar la noticia del último acuerdo municipal.

Escuela de Bellas Artes

Está por fundarse en esta ciudad la Escuela de Bellas Artes a cargo del artista don Roberto Sanvicente, bien conocido en Cartago. Le ayudará en sus clases la señorita Angela Sanvicente hija suya. Tienen el propósito de hacer una labor cultural bien intensa si cuentan con el apoyo del público. Las clases se darán en el Colegio de San Luis Gonzaga.

Magnífica nos parece la idea, ya que en Cartago no hay artistas de la pintura y nos gustaría que el público correspondiera a tal iniciativa que va en favor de la cultura del individuo.

Juan Vicente

Cartago, noviembre 7 de 1931.

Imprenta

CARTIN

## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la arilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

**EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a leer con rapidez el fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

**PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

**REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

**ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

**CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

## ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.  
...Curso de Reporter.  
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.  
...Curso de Redacción.  
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.  
...Curso de Eficiencia Mental.

Sirvanse mandarme detalles y garme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....  
Apartado postal .....  
Calle y Núm. ....  
Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

TELEFONO 3131

IMPRESA CARTIN

APARTADO III